

Comunidade

Julio de 2017

Publicación mensual de la Diócesis de Ourense

Nº 282

Igrexa en camiño

Preparamos o novo curso pastoral



En este número ...

Voz del Obispo: *las imágenes de los terribles incendios que asolaron a la nación vecina de Portugal, en la que encontraron la muerte un buen grupo de ciudadanos, así como los que azotan nuestros montes y campos, llegando a amenazar el entorno humano, nos llevan a reflexionar sobre esta casa común que debemos custodiar para legarla a las generaciones futuras.*

3 y 5 de julio: Jornadas de Programación diocesana de Pastoral en el santuario de Los Milagros

2 de julio, Jornada de Responsabilidad en el Tráfico: *Loado seas, mi Señor, también en los medios de transporte*

Flash litúrgico

Sínodo diocesano: en verano seguimos "camiñando xuntos"

La Delegación de Pastoral Familiar hace balance

Ejercicios Espirituales para sacerdotes

El atrio de los gentiles: el origen de la vida

Campamento Monagos, actividades de verano de los Scouts y Acción Católica para niños, jóvenes y adultos, campamento urbano de Amencer...

Verano misionero: experiencias en la Misión de Jipijapa, Semana de Misionología, campamento en Silos...

XXXIX Encuentro con los misioneros diocesanos

Memoria anual de Cáritas Ourense: la pobreza se cronifica y se hereda

Campaña Cáritas con Venezuela

Obra Social Seminario Menor: promoviendo valores

Órdenes: contamos con dos nuevos sacerdotes y un nuevo diácono y ha sido ordenado sacerdote el Superior de Oseira

De la Palabra a la Vida: apuntes existenciales para una homilía hoy

Nombramientos

Noticias parroquiales

Sumario

Carta Obispo	3
Sínodo	4
Flash litúrgico	4
Nombramientos	4
Atrio de los Gentiles	5
Apostolado Seglar	5
Misiones	6
Cáritas	7
De la Palabra a la Vida	8
Campamentos	9
Confirmaciones	9
Noticias parroquiales	10
Breves	11
Órdenes	12

Diócesis de Ourense en...

Radio: en Cope - 1143 AM

La programación diocesana en Cope se reanudará, como siempre, después del verano, en el mes de septiembre.

Internet

www.obispadodeourense.com



Agenda para el mes de julio...

- **Hasta el domingo 2:** Campamento Scout Axóuxere en San Vicente do Mar.
- **Domingo 2:** Jornadas responsabilidad en el Tráfico.
- **Del domingo 2 al sábado 8:** Campo de Trabajo de Acción Católica para jóvenes en Viveiro.
- **Lunes 3 y martes 4:** Jornadas de Programación diocesana de Pastoral en Los Milagros.
- **Del lunes 3 al jueves 6:** Semana de Misionología en Burgos.
- **Del viernes 7 al domingo 16:** Encuentro *Verano Misionero* en Silos.
- **Del lunes 10 al sábado 15:** Campamento Monagos en Porto do Son.
- **Martes 11:** San Benito (*apunte al cierre de edición: desde San Lorenzo de Piñor nos recuerdan que durante la Novena a San Benito de Cova de Lobo, del 2 al 10 de julio, hay Novena y Misa a las 20:00 horas y el día de la fiesta el 11 de julio, Misas cada hora desde las 6 de la mañana y por la tarde a las 19:00, 20:00 y 21:00 horas*).
- **Domingo 16:** Virgen del Carmen.
- **Del domingo 16 al viernes 21:** Ejercicios Espirituales para sacerdotes en el santuario de Los Milagros.
- **Sábado 22:** Encuentro con los Misioneros diocesanos en Ribadavia.
- **Martes 26:** San Joaquín y Santa Ana. Día de los abuelos: *felicítales hoy, cuidales siempre*.
- **Miércoles 27:** Camino de Santiago para niños, jóvenes y adultos, saliendo de Tui, organizado por Acción Católica.

Loado seas, mi Señor,
también por los medios
de transporte

Jornada de
responsabilidad
en el tráfico

2 de julio de 2017
Fiesta de San Cristóbal,
patrono de los conductores

XXI Jornadas de Programación diocesana de Pastoral

Los días 3 y 4 de julio en el Santuario de los Milagros se reunirán los miembros del Consejo de Pastoral Diocesano para elaborar la Programación del curso pastoral 2017-2018. Un año marcado por el inicio del trabajo de los Grupos Sinodales y profundizar en el testimonio de solidaridad con los más pobres como pide el objetivo del trienio. Invitamos a toda la comunidad diocesana a orar por el fruto de estas jornadas de modo que sirvan para seguir avanzando en la conversión personal y pastoral caminando juntos y unidos.



Delegado de Medios:
Jorge E. Estévez Álvarez

Oficina de Prensa:
Cristina Rodríguez López

Edita:
Obispado de Ourense
Progreso 26, 32003 Ourense
D.L. OR-24/94
ISSN 2171-5793

Colabora:
Fundación Santa María Nai

Imprime:
ARIGRAF

Correo electrónico:
prensa@obispadodeourense.com

Teléfono: 988 366 150
www.obispadodeourense.com

¡Mirar a Dios!



Monseñor Lemos
Montanet
Bispo de Ourense

En esta temporada en la que estamos asistiendo a un desajuste en la climatología, y el poder del hombre, con sus inagotables medios técnicos, parece que encuentra sus límites, tenemos que elevar nuestros ojos y ¡Mirar a Dios! Recordemos esas fuertes heladas, que no recuerdan nuestros mayores otras iguales y que dejaron completamente arrasada buena parte de la producción de los campos de nuestra tierra. Nos hemos sentido sorprendidos por las violentas tormentas que azotaron los frutales en flor. La intensa ola de calor que afecta a toda la naturaleza y trastoca incluso nuestro equilibrio interior y exterior, nos resulta desconcertante. Ante esta situación se me hizo vivamente presente el espíritu de la carta encíclica del papa Francisco "Laudato si'", en la que nos evoca el cuidado por la casa común y nos invita a preocuparnos de forma solidaria por las gentes del campo que están sufriendo las consecuencias devastadoras de los fenómenos meteorológicos que han causado pérdidas irreparables en plantaciones, huertas y viñas.

Los hombres y mujeres del campo, algunos con lágrimas en los ojos y con una grave preocupación en sus rostros, manifiestan que la vendimia y la recolección de los frutos de la tierra este año va a ser prácticamente inexistente. A todo esto se añade la falta de agua suficiente para los cultivos, a pesar de las tormentas esporádicas que, en ocasiones están causando mucho daño tanto a los campos como a los servicios de agua para consumo humano, y esto, a pesar de las fuertes tormentas que resultan, dicen, insuficientes.

La imágenes de los terribles incendios que asolaron a la nación vecina de Portugal, en la que encontraron la muerte un buen grupo de ciudadanos, así como los que azotan nuestros montes y campos, llegando a amenazar el entorno humano, nos llevan a reflexionar sobre esta casa común que debemos custodiar para legarla a las generaciones futuras.

Ya nuestros predecesores, tal como quedó reflejado en las Constituciones del último Sínodo Diocesano celebrado en nuestra Diócesis en 1908, con el fin de llamar la atención al pueblo de la gravedad de ciertas acciones, determinaron que cuando "provocando un incendio, de éste se sigue un grave daño"; "talando o destruyendo lo que ha sido plantado con ello se provoca un grave perjuicio contra los bienes de las personas o a la misma naturaleza", y también cuando, "para cometer un hurto se entra violentamente ya sea en las casas de los vecinos o en los templos"; todas estas acciones eran consideradas pecados gravísimos y reservados al obispo.

Todo cristiano ha de saber que si realiza estas acciones siguen en vigor estos pecados reservados y conviene que así sea, porque estamos contemplando con frecuencia cómo se atenta contra la naturaleza, y son violados los bienes de muchos ciudadanos, asaltando sus casas, e incluso los templos con la finalidad de causar un grave daño. No podemos olvidar que todo aquello que va contra la naturaleza y contra el ser humano, atenta también contra el mismo Creador.

Ante esta grave situación que nada ni nadie parece poder solucionar de manera adecuada, os invito a todos, tal como nos enseñaban nuestros mayores, curtidos por los trabajos de la tierra pero con corazones grandes y abiertos al querer de Dios, a que elevemos nuestras manos y

nuestros corazones al cielo implorando su ayuda y remedio. Cuando se ponen los medios humanos y no se obtienen los resultados oportunos, sino ¡todo lo contrario! nuestros antepasados, hombres y mujeres de fe, suplicaban al Buen Dios y a sus santos que les concediese un buen tiempo, que le liberase de la tormenta y de la plaga de los incendios.

Ruego a los sacerdotes y demás agentes de pastoral que eleven oraciones al Dios de la Misericordia, que nos conceda el clima adecuado para que nuestros campos sean fecundos; encomendamos especialmente a los sacerdotes que, cuando las normas litúrgicas lo permitan, después de una breve y adecuada catequesis, utilicen los formularios litúrgicos que aparecen en el Misal para estas ocasiones, de manera especial las Misas y oraciones por diversas necesidades (págs. 1049 y 1061 de la nueva edición del Misal; en el Misal galego, en las págs. 971ss, especialmente 981-984). La Eucaristía es, entre otras muchísimas cosas, una síntesis de toda la creación que se hace ofrenda a Dios a través de los dones de pan y vino fruto de la tierra, de la vid y del trabajo del hombre. Allí donde no puedan estar presentes los sacerdotes, animo al pueblo fiel que abra esos hermosos templos y ermitas lean y escuchen la Palabra de Dios y supliquen al Señor del Universo que nos envíe un tiempo propicio para que las cosechas sean fecundas.

A pesar de que el ambiente que nos rodea está impregnado de un fuerte secularismo, así como de una creciente indiferencia en cuestiones religiosas, especialmente contra el hecho católico, sin embargo, las gentes de nuestros pueblos, la mayoría de una fe sencilla y recia, en medio de las dificultades sabe mirar a Dios y a sus santos, y en medio de las graves dificultades alaban a Dios como Creador y Señor de todo lo creado, tal como nos lo manifiesta la carta encíclica "Laudato si'". Elevemos también nosotros la mirada de nuestro corazón para que Dios y sus santos nos sean propicios en estos momentos de adversidad y nos liberen de las plagas, las tormentas, la climatología adversa, y de manera especial de los incendios.

Se encomienda a vuestras oraciones y os bendice, vuestro siempre.

J. Leonardo Lemos Montanet. Bispo de Ourense

Últimas noticias de los trabajos sinodales

- Se está ultimando el Estudio Socio-Pastoral: con los datos aportados, en las Jornadas de Programación Diocesana se presentará un avance de la situación sociológica de nuestra Diócesis.

- Asimismo, con las propuestas de creación de Unidades de Atención Parroquial que los sacerdotes y algunos Consejos de Pastoral Arciprestal han presentado, se camina hacia una reestructuración que facilite la atención pastoral garantizando los mínimos a que se puede llegar.

- En los Grupos Sinodales están inscritas 1.970 personas.

SÍNODO DIOCESANO: IGREXA EN CAMIÑO En verano... seguimos "camiñando xuntos"

Francisco Pernas / Vicario de Pastoral y miembro de la Secretaría General del Sínodo

Con la llegada del verano, la tarea pastoral no descansa pero cambia de ritmo. A unos se les acrecienta: fiestas, romerías..., a otros les disminuye un poco porque los fieles se desplazan al pueblo o a la costa. Pero el trabajo del Reino no tiene descanso, aunque bueno sería que todo sacerdote pudiera tener algunos días de descanso. Y esta situación es una nueva oportunidad para seguir impulsando los trabajos del Sínodo diocesano. Una fiesta, una romería, una novena es una ocasión propicia para ayudar a tomar conciencia de la importancia de los objetivos del Sínodo para nuestra vida: avivar la fe, acrecentar la comunión y acoger la llamada a la conversión personal para una reestructuración pastoral necesaria, pero que pide de todos, sacerdotes y fieles, asumir cambios profundos y actitudes nuevas. Los vientos del Espíritu nos están guiando a través de los signos de los tiempos a vivir la fe con un estilo nuevo. No será ni mejor, ni peor que lo de antes, si no distinto y donde cada uno de los miembros de la Iglesia hagamos todo y solo lo que tenemos que hacer.

El Sínodo nos urge a tomar la iniciativa. ¡Quiera Dios que ninguna Parroquia quede

sin que algunos de sus miembros participen y colaboren orando, reflexionando y aportando iniciativas para una primavera evangelizadora de nuestra Iglesia! Todos tenemos que ser protagonistas del anuncio del Evangelio, pero cada uno desde su propia vocación y responsabilidad. Todos somos discípulos del Maestro, pero Él nos adornó a cada uno con dones y carismas para el bien de la comunidad. Todos esos dones tienen un mismo origen, el Espíritu, y un mismo fin, el bien de la comunidad. Pretender utilizarlos para el lucimiento o provecho personal solo sirve para romper la comunión y generar un ambiente enrarecido contrario a la fe que profesamos y a la Eucaristía que celebramos.

Las Comisiones Técnicas están ultimando los esquemas de trabajo de los primeros temas con el fin de que, cuantos se han inscrito tengan, con la antelación suficiente, los materiales para el trabajo de los Grupos Sinodales.

Sigamos caminando juntos y unidos en este tiempo de verano orando por el Sínodo y preparándonos para iniciar el trabajo de los Grupos Sinodales al comienzo del próximo curso pastoral.

FLASH LITÚRGICO

La Eucaristía es siempre "un acto de Cristo y de la Iglesia, en la que el sacerdote cumple su principal ministerio y obra siempre por la salvación del pueblo. Se le recomienda, por eso, que celebre el sacrificio eucarístico, incluso diariamente, en cuanto sea posible" (OGMR 19).



La Eucaristía no es un acto "privado" sino una acción eclesial y comunitaria. Por eso, aunque pueda faltar la presencia y participación activa de los fieles, la Eucaristía no pierde por ello su eficacia y dignidad y al sacerdote se le recomienda celebrarla, si le es posible, diariamente. Es un aspecto importante de beneficio para el pueblo de Dios y para el mismo sacerdote.

Ramiro González Cougil / Delegado episcopal de Liturgia

Nomeamentos

Nas últimas semanas o Sr. Bispo de Ourense, Monseñor D. Leonardo Lemos Montanet, tivo a ben realizar os seguintes nomeamentos, ademáis de outros de ámbito parroquial que se poden consultar, coma sempre, na web do Bispado de Ourense:

- D. Luis Manuel Cuña Ramos, Delegado Episcopal para a Causa dos Santos.

- Dna. Monserrat Moure González, Presidenta do Movemento de Cursiños de Cristiandade.

Ademáis constitúese a Comisión Técnica do Consello Diocesano de Asuntos Económicos, formada por:

D. Miguel Ángel González García

Dna. María Isabel Rivero López (nomeada Secretaria do Consello Diocesano de Asuntos Económicos).

D. Jorge Gamazo Vázquez

Ejercicios Espirituales para sacerdotes: del 16 al 21 de julio en el Santuario de los Milagros una veintena de sacerdotes realizarán Ejercicios Espirituales dirigidos por Monseñor Bernardo Álvarez Afonso, obispo de Tenerife.

EL ATRIO DE LOS GENTILES

El origen de la vida II

El mes pasado hicimos mención a la producción de moléculas orgánicas en laboratorio, que podría vislumbrar una posible explicación del origen de la vida. Se han descubierto muchas de esas moléculas orgánicas sencillas en meteoritos y cometas, por tanto, lejos de



de ser algo especial, parecen ser bastante comunes en la naturaleza. La cuestión fundamental sería pues: ¿de qué modo esos materiales de construcción básicos acabaron reuniéndose en sistemas vivos? ¿Cómo fueron seleccionadas, entre el desordenado medio molecular original, las moléculas que dieron lugar a la vida? ¿Cómo se ensamblan las proteínas a partir de los aminoácidos? ¿Cómo surgieron los primeros organismos autorreplicantes? Es justo decir que en el momento presente sencillamente no se sabe. La creación de vida en el laboratorio por métodos de síntesis química sigue siendo, en la actualidad, tan utópica como siempre.

Eso no quiere decir que no se hayan planteado hipótesis razonables, pero ninguna se acerca a explicar cómo en el espacio de "apenas" 150 millones de años el ambiente prebiótico que había en la Tierra dio lugar a la vida, sin entrar en conflicto con las probabilidades matemáticas. La ubicuidad de las moléculas sencillas sugirió el siguiente escenario: después de que la Tierra se enfriara lo suficiente como para permitir la formación de océanos, el proceso del tipo Miller-Urey produjo una lluvia de materia orgánica. El océano se convirtió en un caldo repleto de esas moléculas. Pasado el tiempo suficiente, por puro azar, la combinación idónea de moléculas dio lugar a algún tipo de entidad replicante que evolucionó hasta la vida moderna (modelo de la "sopa primordial"). La vida surge como un "accidente congelado", se reduce a un acontecimiento trascendental y único, que fue resultado del azar.

Nuestro progreso a la hora de resolver estas cuestiones ha estado limitado por una importante barrera cognitiva. Cuando pensamos en las diferencias que existen entre la materia inorgánica y la vida, somos conscientes de cuán profundas son; tenemos, por ello, la impresión de que la naturaleza debe de haber dado un gran salto para superar ese hiato. Los mecanismos mediante los cuales se formaron macromoléculas de elevada complejidad es una tarea realmente sobrecogedora.

Dada la incapacidad de la ciencia, hasta la fecha, para explicar los orígenes de la vida, algunos teístas han identificado la aparición de esas moléculas de gran complejidad como una posible oportunidad de acción divina. Si la intención de Dios al crear el universo era guiar a las criaturas con las que podría tener fraternidad, y si la complejidad requerida para empezar el proceso de vida estaba más allá de la capacidad de las sustancias químicas del universo para ensamblarse a sí mismas, ¿no podría Dios haber intervenido para iniciar el proceso? Hechas con buena voluntad, este tipo de afirmaciones corren el típico riesgo de buscar huecos para "el dios tapa-agujeros". Podría ser una hipótesis atractiva, dado que ningún científico serio actualmente afirmaría que existe una explicación naturalista del origen de la vida. Pero eso es verdad ahora, y podría no serlo mañana. No se debería construir innecesariamente un argumento teológico que tenga el riesgo de una destrucción posterior. Existen buenas razones, positivas, incluyendo los principios matemáticos y el orden de la creación, basadas en el conocimiento, en vez de supuestos por ausencia (temporal) de conocimiento. En el Concilio Vaticano II se lamentaba que en el nacimiento del ateísmo "pueden tener parte no pequeña" las malas presentaciones de los creyentes.

Carlos Ferreiro García

Salir y sembrar

El domingo 4 de junio celebramos la solemnidad de Pentecostés, día de la Acción Católica y Apostolado Seglar, este año con el lema "Salir, caminar y sembrar siempre de nuevo" (EG 21). Como viene siendo habitual en nuestra diócesis, el día anterior, sábado, nos reunimos entorno a nuestra Iglesia Madre y acompañados de nuestro Pastor para vivirlo y renovar nuestra entrega y espíritu evangelizador.

Este año, como novedad, ya por la tarde, se celebraba una conferencia en el Salón Padre Feijoo con el título "2000 años en camino" a cargo del seglar D. Alejo Diz Franco, Formador del Seminario Menor de Ourense. A las 20:00 horas daba comienzo la Vigilia de Pentecostés en la Catedral, presidida por el Sr. Obispo, quien en el marco de la misma impartía los sacramentos de la iniciación cristiana (Bautismo, Confirmación y Eucaristía) a dos adultos. Además, una joven de otra confesión realizaba su adhesión a la fe católica.



Al finalizar, Mons. Lemos Montanet bendecía un retablo dedicado a San Juan Pablo II: un óleo sobre tela del artista ourensano Manuel Vidal.



39 años ya de Encuentro con nuestros misioneros diocesanos



El sábado 22 de julio se celebra un año más el tradicional Encuentro con nuestros misioneros diocesanos, convocado por el Sr. Obispo y organizado por la Delegación de Misiones, en esta ocasión en Ribadavia.

Queremos que sea un encuentro festivo, un espacio para compartir y disfrutar, abierto a todos los que sientan inquietud misionera y tengan ganas de conocer otras realidades y contagiarse de la energía y frescura de las Iglesias más jóvenes.

¡Ayúdanos a localizar a los misioneros que estén de vacaciones y acompáñales al Encuentro! Confirma tu asistencia antes del 14 de julio en el teléfono 988 366 146 o en la dirección de e-mail: misiones@obispadodeourense.com.

Horario para ese día:

- 10:00 - Saída da Alameda en dirección a Ribadavia
- 11:00 - Eucaristía Santuario Virxe do Portal, preside Sr. Bispo
- 12:00 - Ruta turística.
- 13:30 - Igrexa dos Franciscanos.
- 14:30 - Xantar, no Balneario de Arnoia.
- 16:30 - Conferencia, "En camiño cos nosos misioneiros", impartida por D. Francisco Prieto, Vicario para a Nova Evanxelización. Testimonio dos misioneros
- 20:00 - Llegada a Ourense

Verano misionero

Experiencia en la Misión Diocesana

¡El Verano, es tiempo de misión! En el mes de julio sale un grupo de jóvenes a tener una experiencia misionera de corta duración, en la Misión Diocesana de Ecuador. Con gran generosidad e ilusión, parten a prestar su ayuda y a compartir con aquella gente, tanto la dimensión humana como la Fe. Estamos seguros de que allí tendrán una gran experiencia de Dios. En julio irán dos seminaristas junto al Delegado de Misiones a los que se unirán a principios de agosto tres jóvenes, y en septiembre cuatro sacerdotes. Les deseamos una rica experiencia personal y de equipo.

70 Semana de Misionología



Del 3 al 6 de julio en Burgos. Diferentes ponencias, mesas redondas, encuentros...

Campamentos de Silos

Información en Cristianos sin Fronteras, www.csf.es

Verano 2017 Encuentros Misioneros

Jesús to Silos...
GO to Silos...
¡¡Siguele!!
¡¡Cuéntalo!!

7 - 16 JULIO
ENCUENTRO VERANO MISIONERO

18 - 20 AGOSTO
II MULTI - ENCUENTRO FESTIVAL SILOS

¡¡Vivir juntos la FE!!... niños, jóvenes, adultos, familias...
desde diferentes diócesis, colegios, parroquias, movimientos...

¡¡Dos fechas y dos formas diferentes de Encuentro!!
En Santo Domingo de Silos, Burgos. Junto al Monasterio de los Benedictinos

"Tened entre vosotros los mismos sentimientos de Cristo Jesús" (Flp 2,4) Encuentro de Grupos Bíblicos

En el santuario de los Milagros se reunieron cerca de 200 personas que durante el año se reúnen para leer, meditar orar y tratar de vivir la Palabra de Dios. Desde los Arciprestazgos de Ribadavia, Celanova, Os Milagres, Carballiño y Ourense llegaban los peregrinos para vivir este encuentro que se iniciaba con el saludo del Sr. Obispo y un momento de oración, para después reflexionar sobre el tema "La Iglesia cuerpo de Cristo" y finalizar presentando el trabajo del próximo curso en el que los miembros de los Grupos bíblicos se incorporan a los trabajos del Sínodo Diocesano. Esta gran "romería de la Palabra de Dios" concluía a los pies de Nuestra Señora de los Milagros con el Rosario bíblico.



"El problema hoy a la hora de vivir la Eucaristía es la falta de amor y la pérdida del sentido de eternidad. Creemos que vamos a vivir siempre, y nos equivocamos"

El domingo 18 de junio celebrábamos la Solemnidad del Cuerpo y de la Sangre de Cristo, dando gracias por el don de la Eucaristía, presencia real de Cristo con nosotros, y acompañando al Santísimo por las calles de la ciudad.

En su homilía, Monseñor Lemos Montanet nos recordaba que la Palabra celebrada y vivida "nos lleva siempre a la acción; porque no podemos decir "amo a Dios" a quien no vemos, si no amamos al hermano que camina a nuestro lado y padece necesidad (...) La caridad pertenece a la esencia de la misma Iglesia. Pero el problema con el que nos encontramos hoy, a la hora de vivir la Eucaristía es la falta de amor y la pérdida del sentido de la eternidad. Creemos que vamos a vivir siempre ¡para siempre! Y nos equivocamos".

El Obispo de Ourense destacaba que de la certeza de que "el que come este pan vivirá para siempre", brota la caridad: vivir y actuar como Jesús. El día de Corpus Christi nos ayuda a descubrir que debemos cuidar más la recepción y la celebración de la Eucaristía, acudiendo a los sacramentos de la Reconciliación y de la Alegría. La Eucaristía bien recibida nos ayuda ser limpios de corazón, a estar abiertos a las necesidades de los demás, a ser más generosos.



Memoria anual de Cáritas Ourense



Como cada año, en torno a la solemnidad de Corpus Christi, Cáritas diocesana presentaba su memoria anual, tras unos meses marcados por el refuerzo de sus servicios, fundamentalmente los ligados al empleo, la formación de adultos y la atención social especializada.

En 2016 se confirma la tendencia a la cronicación de muchas situaciones de pobreza: el salario mínimo legal y las prestaciones sociales no alcanzan a cubrir todas las necesidades básicas de las personas que acuden a Cáritas. La pobreza se hace crónica y se hereda: los hijos de las familias con dificultades tienen mucho más complicado labrarse un futuro.

Esta presentación supuso también una ocasión para agradecer a voluntarios, donantes, socios, trabajadores, empresas colaboradoras e instituciones, que sigan haciendo posible la labor de Cáritas, así como una oportunidad para mirar al futuro con esperanza y plantearse nuevos retos.

Todos los datos de la memoria se pueden consultar en www.obispadodeourense.com.

Campaña Cáritas con Venezuela

Cáritas española lanza una campaña de solidaridad con Venezuela ante la falta de acceso a alimentación y salud, como respuesta a la llamada urgente de Cáritas Venezuela para distribuir ayuda de primera necesidad en diez estados del país, garantizando, durante un año, cubrir las necesidades básicas de 24.000 personas: niños menores de 5 años, mujeres embarazadas, personas de la tercera edad que viven solas y familias en situación de especial dependencia. www.caritas.es

Además... En el mes de junio se celebró un Torneo de Golf solidario organizado por CODE Dental en colaboración con la Obra Social La Caixa en favor de entidades sociales de la ciudad de Ourense: Caritas Diocesana de Ourense, Afaor y Asociación Española Contra el Cáncer.

X Encuentro de Voluntarios de Cáritas de Galicia

Cáritas Ourense organizó y acogió este encuentro, con el lema de la campaña institucional este curso: "Llamados a ser comunidad". Más de 500 personas participaban en la Eucaristía en la Catedral, presidida por el Sr. Obispo. La jornada continuaba en Arnoia contando con la colaboración del coro Aimil Folk de Xinzo.





De la Palabra a la Vida

Apuntes existenciales para una homilía hoy

2 de julio

Domingo XIII del Tiempo Ordinario

Mt 10,37-42: *"El que no carga con la cruz no es digno de mí. El que os recibe a vosotros, me recibe a mí"*.

IDEAS FUERZA

La Palabra de Dios de este domingo nos invita a reflexionar sobre la acogida y la misión. Somos llamados a una evangelización con un nuevo estilo y entusiasmo. Una evangelización que pide del evangelizador radicalidad y audacia en la entrega.

COMPROMISOS

En verano, cuando muchos nos visitan, esforcémonos por cuidar la acogida en nuestros templos. ¿No sería posible que alguien se responsabilice de su cuidado y abrirlos algún tiempo? ¿No sería oportuno cuidar la preparación y participación en las celebraciones? Y en tiempos de tanto uso de las redes sociales, mostrarnos evangelizadores y evangelizar las redes sociales.

9 de julio

Domingo XIV del Tiempo Ordinario

Mt 11,25-30: *"Soy manso y humilde de corazón"*.

IDEAS FUERZA

Dios se nos presenta como clemente y misericordioso, cariñoso con todas sus criaturas (Sal). En los momentos de agobio, de contrariedad, cuando los proyectos no salen como imaginábamos, acudamos a él con confianza: "Venid a mí". Desde la sencillez, podemos acoger la revelación de Dios movidos por el Espíritu.

COMPROMISOS

El verano es ocasión propicia para detener el ritmo, contemplar las maravillas de la creación, disfrutar del descanso, estar a solas con el Señor en un templo o una ermita.

16 de julio - Domingo XV del Tiempo Ordinario

Mt 13,1-23: *"Salió el sembrador a sembrar"*.

IDEAS FUERZA

Leemos las parábolas que nos revelan, con imágenes o comparaciones sencillas, los secretos del Reino y nos invitan a tomar opción.

El Papa Francisco nos invita insistentemente a ser Iglesia en salida. Una Iglesia que sale a sembrar la Palabra de Dios para que, al igual que la lluvia, vaya calando en el corazón de la persona y lo vaya transformando e iluminando las contrariedades del camino. María, la estrella de los mares, nos haga oyentes de la Palabra para surcar los mares de la vida, tantas veces encrespados, recorriendo el camino sinodal, juntos y en la misma dirección.

COMPROMISO

El verano es tiempo propicio para leer pausadamente la Palabra de Dios y dejar que el texto remanse en nuestro corazón para que resuene dentro al compás de unas sencillas preguntas: ¿Qué dice? (entender), ¿qué me dice? (meditar), ¿Qué me invita a decir a Dios? (orar) y ¿qué me invita a hacer? (contemplar a la luz de la Palabra para que se vaya transformando en vida).

23 de julio - Domingo XVI del Tiempo Ordinario

Mt 13,24-43: *"Dejadlos crecer juntos hasta la siega"*.

IDEAS FUERZA

La cizaña es una hierba mala que crece entre el trigo y sus espigas son muy parecidas. Con esta parábola se nos invita a reconocer que en el campo de nuestro corazón hay trigo y cizaña y tomar conciencia de que el discernimiento final no nos corresponde a nosotros, sino a Dios.

COMPROMISO

La expresión "sembrar cizaña" indica intrigar y esparcir rumores para hacer daño. Hagamos un esfuerzo por descubrir el bien que hay en nuestros familiares, en los vecinos, en los que colaboran en la comunidad... Anota el bien que hay en tu parroquia. ¡Que tus palabras sean siempre y sobre todo "trigo limpio"!

30 de julio - Domingo XVII del Tiempo Ordinario

Mt 13,44-52: *"Vende todo lo que tiene y compra el campo"*.

IDEAS FUERZA

Dos nuevas parábolas nos ayudan a comprender el valor del Reino: el tesoro y la perla. Quien descubre a Jesucristo se dispone a aceptar su voluntad y es capaz de ponerlo en el centro de modo que toda su vida (bienes, comodidades, aficiones...) giren en torno a Dios.

COMPROMISO

Párate un momento y mira qué lugar ocupa Dios en tu vida: ¿Es de verdad un tesoro por el que estás dispuesto a jugarlo todo? ¿Cuáles son esos tesoros por los que entregas tu tiempo? ¿Qué lugar tiene Dios en tus planes?

OTRAS OPORTUNIDADES

Este mes celebramos la fiesta de muchos buenos hijos de la Iglesia (S.Benito, Sta.Marta, Sta.María Magdalena), algunos apóstoles (Sto.Tomás y Santiago) y la bienaventurada Virgen María del Monte Carmelo. Esfuérzate por conocer su vida y avivar las antiguas raíces cristianas de tu fe en este camino sinodal.

¡No olvides meterlo todo en tu mochila!

Recuerda: Para el campamento Monagos en Porto do Son del 10 al 15 de julio, no olvides llevar sábanas de 90, pijama, ropa de deporte, bolsa de aseo, bañador, toalla de ducha y toalla de playa, biblia, libreta y boli, tarjeta de la Seguridad Social y alguna medicina si la necesitas, chanclas, gorra y ¡ganas de pasártelo bien! Delegación de Vocaciones: 616 714 412.



Actividades de verán para nenos, mozos e adultos

Scouts de San Pío X e Acción Católica Xeral de Ourense e de San Cibrao das Viñas



24 de xuño ao 2 de xullo: Campamento Scout (Axouxere) en S. Vicente do Mar. Destinatarios: 9-18 anos. Prezo 100 €. Organiza o grupo Scout Axouxere da Parroquia de S. Pío X e Grupo Scout Ahadi

2 ao 8 de xullo: Campo de traballo, convivencia para adolescentes en Viveiro para mozos de 14 a 18 anos. Prezo: 40 €. Non inclúe transporte. Traballo polas mañás co Asilo das Hermanitas dos Anciáns Desamparados e pola tarde, praia, oración e cea. Necesario informe do párroco. Organiza: Acción Católica Xeral, sector Mocidade e Parroquia de S. Cibrao das Viñas.

27 de xullo ao 2 de agosto: Camiño de Santiago para nenos, mozos e adultos de parroquias de toda España. Prezo 80 €. Saída de Tui. Organiza: Acción Católica Española

3 ó 6 de agosto: Asemblea Xeral da Acción Católica, aberta a todos os laicos das parroquias co lema "Saír, camiñar e sementar de novo". En Santiago de Compostela. Consultar modalidades de aloxamento e inscrición na páxina web de Acción católica General.

Do 6 ó 12 de agosto, Campamento interparroquial na Casa dos Maristas de Tui. Destinatarios: 9-14 anos. Prezo 130€. Incluído transporte. Organiza: Parroquia S. Pío X, S. Cibrao das Viñas e Colexio S. Pío X.

Do 13 ó 19 de agosto en 1º quenda e do 20 ó 26 de agosto en 2ª quenda: Campo de Traballo para mozos de 18 a 30 anos en Mondoñedo. Traballo con persoas con discapacidade en Hospital S. Pablo e S. Lázaro das Fillas da Caridade. Oración, e convivencia. Prezo: 30€. Transporte por conta propia.

Campamento Urbano de Amencer

Este mes de agosto celebrarase o 30º campamento urbano con sede en Salesianos organizado pola Asociación Xuvenil AMENCER. Un campamento aberto e gratuito para todo rapaz e rapaza entre 8 a 16 anos no Infantil (mañá e tarde) e maiores de 15 no nocturno xuvenil.



Confirmacións: centenas de jóvenes y adultos han recibido el sacramento de la confirmación en las últimas semanas (en las fotografías, Mª Auxiliadora, Santa Teresita, el arciprestazgo de A Limia y San Pío X).



Radio María retransmitió la Celebración Eucarística desde la Catedral de Ourense y la parroquia de Parderrubias:



El lunes de Pentecostés se celebró la fiesta de **Nuestra Señora de las Maravillas**, en su precioso Santuario.



Corpus Christi: Algunhas parroquias como a de Xinzó, Celanova, San Esteban de Ambía, Padrenda e Desteriz fixeronnos chegar fotografías da celebración de Corpus para Comunidade.



Sobrado do Bispo, con la Virgen de Fátima:

Desde Sobrado do Bispo nos llegaban imágenes de la primera procesión celebrada en Sobrado do Bispo en honor a la Virgen de Fátima y que tendrá continuidad en años venideros. Con ella se ha querido conmemorar el centenario de las apariciones recorriendo el pueblo con una imagen de la Virgen recién restaurada, arropada por numerosos fieles que la acompañaron con sus velas encendidas.



Por su parte, las parroquias de **A Merca, Parderrubias y A Mezquita** peregrinaron a Fátima con el sacerdote D. Benigno Sierra que lleva realizando esta peregrinación 35 años.



Y también la **Legión de María** peregrinó a Fátima:



La fiesta de los niños: ellos viven de forma muy especial el momento de recibir a Jesús por primera vez en la Comunión (en la foto los niños de Celanova).



Pastoral familiar: balance de la Semana de la Familia y los Encuentros prematrimoniales

La Delegación de Pastoral Familiar se ha reunido para evaluar la XIV Semana de Familia y los Encuentros Prematrimoniales del curso 2016-17 que está próximo a finalizar. Se valoró positivamente la dinámica de la Semana de la Familia, que bajo el lema "Oración en Familia Intimando con Dios", facilitó la oración comunitaria en las catorce parroquias y colegios en que se desarrolló.

Se puso en común que los Encuentros Prematrimoniales, dirigidos por matrimonios y sacerdotes, han servido para la puesta al día en algunos temas sociales y religiosos a más de ciento cincuenta parejas de novios que dedicaron varios fines de semana a formación, experiencias e intercambio de opiniones. Algunos novios manifestaron que un principio eran reacios a asistir a estos Encuentros, pero la buena acogida y desarrollo de los temas hizo cambiar su opinión. Se programaron nuevos Encuentros para el Curso 2016-17 en el que el temario será revisado y actualizado.

Damos las gracias a todos los agentes de pastoral familiar y sacerdotes que han acogido en sus parroquias, de la ciudad y de las villas, las referidas actividades durante el curso. Sin ellos no hubiera sido posible.

Para cualquier comunicación, e-mail: familia@obispadodeourense.com

Las fotografías corresponden a la Parroquia de Sto. Domingo (encuentros de novios) y O Carballiño (Semana de la Familia)



O mércores 24 de maio ao rematar a Eucaristía en honra de **M^{re} Auxiliadora** realizouse o tradicional paseo-procesión até as ribeiras do Miño:



San Antonio de Padua en Puxedo (Lobios): tras la Novena la fiesta se celebró con procesión y misa solemne en la Plaza del Santo presidida por el párroco D. Juan Sánchez.



Desde la parroquia de la Santísima Trinidad nos llegan fotografías de la **Misa Solemne de Clausura y la Procesión Eucarística** con que culminaba la Novena al Corazón Eucarístico de Jesús.



Procesión con la Virgen y San Pedro en Bande:



Solemne Novena en honor a la Virgen del Carmen

Parroquia de la Santísima Trinidad

Del 7 al 16 de julio

Misas por las mañanas los días laborables a las 8:30, 10 y 12 los domingos y a las 10, 11, 12 y 13 horas

Por la tarde, a las 7 Santo Rosario y Novena y a las 7:30 Misa con homilía. Preside D. Jorge Estgéviz, Delegado episcopal de Medios de Comunicación Social.

El día 16 Misas a las 10, 11, 12, 13 horas. A las 7 de la tarde Rosario, Misa y Procesión. Al regreso, canto de la Salve y beso al Santo Escapulario.

Todos los sábados, tras la misa de la tarde, imposición del escapulario a quienes lo pidan.

Archicofradía de la Virgen del Carmen

Procesión de Nosa Señora do Viso en Lobeira:



Obra Social Seminario Menor

En el mes de junio representantes de 10 colegios de la provincia de Ourense (Colegio Santo Ángel, La Purísima, CEIP Mestre Vide, CEIP Amadeo Rodríguez Barroso, CEIP de Prácticas Aneja, Malvedo, San Pío X, A Ponte, Divino Maestro y Escola Profesional Santo Cristo) se daban cita en el Seminario Menor para adscribirse a la Obra Social Seminario, con el objetivo de trabajar de forma conjunta en distintos proyectos sociales y formar a los alumnos en valores transversales.

Unos días después, el Seminario colaboraba con los damnificados por el incendio en Portugal, siendo punto de recogida de ropa para ayudar a las personas que sufren las terribles consecuencias del fuego. Esta ropa se hacía llegar a los afectados a través de la empresa MRW, promotora de esta iniciativa con la que colaboró también el diario La Región y la cafetería El Rincón de Patricia.

En el mes de junio el Sr. Obispo mantenía una reunión con el presidente nacional de **CONCAPA**, Pedro José Caballero, y con otros representantes de la Confederación Católica Nacional de Padres de Familia y Padres de Alumnos.



Charla formativa en La Milagrosa

El 21 de junio las Conferencias de San Vicente de Paúl de la parroquia de la Milagrosa realizaron una de sus habituales charlas formativas, en este caso sobre hábitos saludables en nuestra vida diaria, impartida por la enfermera Dolores Garrido. Las Conferencias, en La Milagrosa, ayudan a unas 50 personas necesitadas del barrio de Cruz Alta de Ourense mediante el reparto de alimentos dos veces al mes y está coordinada con Cáritas Diocesana.



ÓRDENES

Dos nuevos sacerdotes y un nuevo diácono al servicio de nuestra Diócesis

El domingo 11 de junio el Obispo de Ourense, Monseñor Lemos Montanet, ordenaba dos nuevos sacerdotes, D. José María Romero y D. Hildebrando Gaviña, y un nuevo diácono, D. Miguel Salas, en la iglesia del Seminario Mayor.



Ordenación sacerdotal del Superior de Oseira

Unos días antes, el viernes 2 de junio, en la iglesia del Monasterio de Santa María la Real de Oseira, el Obispo de Ourense, Monseñor Lemos Montanet, ordenaba sacerdote al superior de dicho monasterio, el Hermano Alfonso Lora, quien al día siguiente presidía su primera Eucaristía.



Pablo González

La vida en palabras...

El amor no es como una caja que se llena. Se expande tanto como tú ames.

Enviada por: María Iglesias.

Escribenos a prensa@obispadodeourense.com



Conectando generaciones

Libro que culmina el proyecto *Conectando generaciones*, puesto en marcha por el Instituto da Familia de Ourense: las personas mayores deben tener cauces para transmitir toda la riqueza de su vida y experiencia, por eso se promovió el encuentro entre mayores y jóvenes que tuvieron, de este modo, además de los vínculos de afecto creados, la posibilidad de desarrollar una actividad social y literaria, pudiendo narrar y publicar la vida de una persona mayor.

BETEL
LIBRERÍA RELIGIOSA

